



**MOBILISATION
FRANCO | 2023**



Québec 

Communiqué de presse
Pour diffusion immédiate

Mobilisation franco 2023 **Un rapprochement en pleine expansion**



De gauche à droite : Michel Robitaille, président du CA du Centre de la francophonie des Amériques, Liane Roy, présidente de la FCFA du Canada et Jean-François Roberge, ministre responsable des Relations canadiennes et de la Francophonie canadienne.

Québec, le 10 mai 2023 – Une deuxième rencontre annuelle réussie pour *Mobilisation franco*, organisée conjointement par la Fédération des communautés francophones et acadienne (FCFA) du Canada et le Centre de la francophonie des Amériques. L'événement s'est tenu à Québec, les 8 et 9 mai 2023.

Mobilisation franco a réuni une soixantaine d'[organisations francophones](#) du Québec et des provinces et territoires du Canada pour discuter d'enjeux communs et développer des projets conjoints afin de passer à l'action pour un véritable rapprochement des francophonies canadiennes. Ce projet fait partie des actions de la nouvelle politique du Québec en matière de francophonie canadienne dévoilée en mars 2022.

Le vif engouement pour prendre part à cet événement démontre qu'il s'est déjà imposé comme un rendez-vous incontournable. Pour cette deuxième édition, il a

été possible d'accueillir un plus grand nombre d'organisations que l'an dernier. Sur place, les personnes participantes ont particulièrement apprécié d'entrer en contact avec des organisations qu'il ne leur est pas possible de rencontrer dans leurs activités courantes, de découvrir la diversité et la vitalité de la francophonie et d'avoir l'occasion d'échanger sur des enjeux communs aux francophones vivant en milieu minoritaire ou majoritaire. Elles en ressortent avec un désir de travailler ensemble et le souhait de concrétiser des projets conjoints qui auront un impact positif sur la francophonie d'un océan à l'autre.

Les organisateurs confirment qu'une troisième édition de Mobilisation franco aura lieu en 2024. D'ici là, les organisations participantes poursuivront les travaux et les discussions débutées lors des deux dernières journées. Il ne fait aucun doute que la clé du succès, en termes de rapprochement, c'est de donner une dimension continue tout au long de l'année aux liens créés à Mobilisation franco.

Citations

« J'ai eu le plaisir d'être présent au lancement de la deuxième édition de Mobilisation franco qui réunissait des représentantes et représentants de plus de soixante organisations provenant du Québec et des collectivités francophones des autres provinces et territoires du Canada. Le Québec sait qu'il peut compter sur des partenaires dynamiques et proactifs à travers la francophonie canadienne. Cet événement en est la preuve. Je souhaite que les rencontres fassent avancer des idées et des projets qui contribueront à créer des liens durables et à mettre en valeur la langue française ! »

Jean-François Roberge
ministre responsable des Relations canadiennes et de la Francophonie canadienne et ministre de la Langue française

« Il faut se réjouir du grand succès de cette deuxième édition réalisée en étroite collaboration avec la Fédération des communautés francophones et acadienne du Canada. Les organisations participantes ont fait preuve d'une grande ouverture à apprendre les unes des autres et ont clairement exprimé leur volonté de travailler ensemble tout au long de l'année pour partager leurs expertises. Le Québec et la francophonie canadienne en ressortent grandis. Le Centre de la francophonie des Amériques est fier d'avoir contribué à la réalisation de cet événement en jouant son rôle déterminant de facilitateur pour créer des liens et favoriser un véritable rapprochement entre francophones de cet immense espace géographique. »

Michel Robitaille
Président du conseil d'administration
Centre de la francophonie des Amériques

« L'expérience québécoise tout comme celle des communautés francophones et acadiennes nous enseigne que c'est par la collaboration qu'on avance. Ce fut un plaisir de voir des gens se découvrir et apprendre les uns des autres au cours de cette deuxième édition de Mobilisation franco. La clé du succès c'est qu'après cette rencontre, il y ait des suites, parce que le rapprochement doit être un exercice concret et constant. J'ai hâte de voir les projets et les solidarités qui ressortiront de ce rendez-vous ».

Liane Roy

Présidente de la Fédération des communautés francophones et acadienne du Canada

Faits saillants

- Une prochaine édition de *Mobilisation franco* aura lieu en mai 2024 ;
- Participation d'une soixantaine d'organismes provenant autant du Québec que des provinces et territoires du Canada ;
- Les participantes et participants repartent avec un désir de travailler ensemble et le souhait de concrétiser des projets conjoints qui auront un impact positif sur la francophonie d'un océan à l'autre.

Pour plus de détails et consulter l'album photos : mobilisationfranco.ca

– 30 –

À propos de la Fédération des communautés francophones et acadienne du Canada

La FCFA du Canada est la voix nationale de 2,8 millions de personnes qui, dans neuf provinces et trois territoires, ont choisi le français. Elle cumule cinq décennies d'expertise en matière de droits linguistiques et de défense du français. Interlocutrice principale des gouvernements du Canada et du Québec en francophonie canadienne, elle est aussi leader du dossier de l'immigration francophone au sein des collectivités qu'elle représente. Elle regroupe 21 membres et est chef de file d'un réseau de concertation de plus de 900 organismes et institutions partout au pays.

À propos du Centre de la francophonie des Amériques

Le Centre de la francophonie des Amériques, organisme du gouvernement du Québec, a pour mission de contribuer à la promotion et à la mise en valeur d'une francophonie porteuse d'avenir pour la langue française dans le contexte de la diversité culturelle. Il contribue à tisser des liens avec les 33 millions de francophones et de francophiles du continent américain et assure une meilleure connaissance mutuelle des communautés francophones. Pour plus de renseignements sur les activités du Centre, consultez francophoniedesameriques.com.

Le Centre relève du ministre responsable des Relations canadiennes et de la Francophonie canadienne et bénéficie notamment du soutien financier du Secrétariat du Québec aux relations canadiennes.

Pour information

Sonia Bertrand
Conseillère en communication
418 646-3300, poste 303
Sonia.bertrand@francophoniedesameriques.com

Lyne Rainville, Coordination activités stratégiques
418 692-5752
fcfa@fcfa.ca

